

# Plantilla del Calvo Sotelo 1967-68

**García Sanchiz, Ricardo**



Delantero. Nació en Carlet (Valencia), hace 29 años. Actuó en el Mallorca y Hércules de Alicante. Lleva tres temporadas en el equipo. Generalmente, ha actuado de interior, como peón de brega, pero es además goleador. Por necesidades del equipo, ha actuado de extremo. Es eficaz de cara al gol y espera revalidar el título de "artillero" que ostentaba en Alicante.

**Fábregas Bellón, Francisco**



Delantero. Nació en El Ferrol del Caudillo hace 31 años. Es uno de los más "veteranos" del equipo. Es la segunda temporada que actúa en el Calvo Sotelo. De gran talla, y dominando el juego de cabeza, vino con fama de goleador, que había conseguido en el Burgos, que no quería desprenderse de él. Está dispuesto a volver por sus fueros.

**Iborra Iborra, Antonio (Antoniet)**



Delantero. Nació en Alicante hace 33 años, por lo que es el más "antiguo", pero nunca "viejo", como ha demostrado en los partidos preferentemente de interior, preferentemente

retrasado, como centrocampista nato, lo que no le impide ensayar su fuerte disparo. La última temporada estuvo en el Hércules, pero ha actuado en equipos de la División de Honor, como el Sevilla, y naturalmente, la temporada pasada, en el Hércules. Es su primera temporada en el equipo. De su ciencia y veteranía, se espera mucho en este difícil año.

**Albert de Franco, José**



Delantero. Aunque por su apellido y procedencia, el Condal, parece catalán, nació en Sevilla hace 22 años. Por tanto, es uno de los "benjamines" del cuadro calvosotelista. Actúa de interior y delantero centro. Viene con gran ilusión al Calvo Sotelo. Como tiene años por delante, no se preocupa y espera ganarse un puesto de honor.

## PEDRO UNANUE...

(Viene de última página)

cancha, que al ser dura endurece las piernas y sufren los pies. Y buenos son todos los de gimnasio, sobre todo los de equilibrio y fuerza.

—¿Cómo concibe Vd. al deportista completo? ¿Debe serlo, un futbolista, o solo atender al fútbol?

—Tal como está constituido hoy el fútbol, se necesita plena dedicación; ahora bien, si se es consciente, hay actividades, sobre todo en estudios, que son ideales para los muchos ratos libres de que se disfruta y que además ayudan a relajarse de las preocupaciones de los encuentros.

—¿Hasta qué punto puede influir la práctica del deporte en el cambio de la estructura física y de la educación cívica?

—La práctica del deporte es fundamental, lo mismo para los atléticamente constituidos que para los que no, ya que a los primeros aumenta sus cualidades y los segundos la adquieren y desarrollan. Respecto a la educación cívica, le podría poner infinidad de casos de chicos que no eran nada y, al convivir con compañeros, han llegado a ser, aparte de famosas figuras del fútbol, grandes industriales y admitidos en toda clase de sociedades.

—Puede añadir lo que quiera.

—Me uno a los "slogans" tan en moda que ha lanzado la Delegación Nacional de Deportes, pero sin tantas palabras y letras, que sean con verdaderos hechos y ayudas a los Clubs modestos y en especial a estos juveniles que son los que más lo necesitan, por el bien de todos y en especial por el engrandecimiento de España.

*"El hombre no llega a un nivel verdadera y plenamente humano sino por la cultura"*

(Constitución conciliar "Gaudium et spes")

**Feliú Mestres, Carlos E.**



Delantero. Este sí es catalán por apellido y nacimiento, pues nació en Barcelona hace 23 años. Procede, como el anterior, del Condal, equipo que, aunque descendió, realizaba gran juego, hasta el punto de haber sumado más puntos fuera que dentro de casa. Juega también de interior y sus condiciones son inmejorables. Igual que Albert, es el primer año que milita en el Calvo Sotelo.

**Hernández Aliaga, José**



Delantero. Nació en Valencia hace 23 años. Ha actuado en el Burriana, Villarreal y Saguntino, del que vino al Calvo Sotelo hace tres temporadas. Es un extremo efectivo, por su rapidez e internadas, por su dribling y disparo. Su puesto es el de exterior nato y, aún siendo uno de los más jóvenes, enseñada se ganó un puesto en el equipo, del que será difícil desbancarle, ya que ha sido, en temporadas pasadas, el jugador más regular del equipo y el que mayor puntuación obtuvo en votación popular.

**Alarcón Fontalba, Rafael (Fali)**



Delantero. Uno de los últimos fichajes del Calvo Sotelo. Nació en La Línea de la Concepción hace 24 años; no cumple 25 hasta noviembre. Jugador fichado por el Córdoba, el año pasado actuó en el Jerez Deportivo, con el que ascendió a Segunda, precisamente por un gol marcado por él. Es rápido y efectivo. Y con Hernández, forma la pareja de jugadores que son extremos natos. Se espera mucho de él.

## HACE FALTA

# Mayor porcentaje de socios

Es indudable que, en los últimos años, el deporte ha sufrido una enorme transformación. Pero este cambio ha afectado sobre todo al fútbol, y esto por una razón bien sencilla, y es que el fútbol es el deporte que más público tiene, que llena estadios con cifras realmente increíbles para un espectáculo al aire libre.

He dicho espectáculo y no ha sido un error. El cambio que ha experimentado el fútbol consiste precisamente en esto: El paso del fútbol-deporte al fútbol-espectáculo. Por eso, cualquier ciudad o pueblo, que se precie de tal, tiene su campo de fútbol como tiene su plaza de toros, sus salas de cine y teatro, sus cafeterías, etc...

Pero el fútbol no es un espectáculo como los demás. Ningún otro espectáculo hace mantener discusiones casi ininterrumpidas durante toda la semana; ningún otro entrenamiento apasiona tanto, a sus seguidores, como este extraño fenómeno.

El fútbol, por otra parte, es una válvula de escape a todas las preocupaciones y problemas que se nos plantean en la vida cotidiana. Cuando uno va a un campo de fútbol, se olvida de todo. En la puerta del estadio, deja todos sus problemas y se abandona durante dos horas a este espectáculo. No dudo en decir que, el fútbol, es realmente una terapéutica mental en este mundo tan complicado que nos ha tocado vivir. La sencillez del fútbol, y su fácil comprensión, son sedantes para cualquiera.

Es natural, pues, que siendo el fútbol un espectáculo multitudinario, que tantos seguidores tiene y que a la vez nos produce un desahogo en nuestro vivir diario, se trate de fomentar y que cualquier ciudad o pueblo, por pequeño que sea, tenga su equipo y campo de fútbol.

Atraviesa, sin embargo, el fútbol una grave crisis. Una crisis que se resume así: Los desvelos de unos cuantos aficionados y el riesgo económico que supone mantener un club, no tienen, en muchos casos, una compensación por parte del público a quien van dirigidos precisamente todos estos desvelos. El fútbol, pues, está enfermo. Y esta enfermedad se agudiza mucho más en los clubs de inferiores categorías, en donde, en pueblos en los cuales supone un verdadero sacrificio mantener un equipo, donde hay buenos aficionados que todos los años pierden dinero, no hay, en cam-

bio, una afición consciente del beneficio que les reporta toda esta serie de sacrificios.

Y ya es hora de centrar el problema en casos concretos. Y no nos queda más remedio que referirnos a nuestra provincia.

Ciudad Real y Puertollano, quizá las localidades de la provincia más representativas del fútbol manchego, padecen un problema parecido. Dejaremos la capital, porque ya en muchas ocasiones se ha escrito sobre el problema del fútbol ciudarralleño, y nos limitaremos a Puertollano.

Puertollano es, ahora, la localidad de la provincia que marcha a la cabeza del fútbol de la provincia. El Calvo Sotelo es un equipo que, en las temporadas que lleva jugando en Segunda División, siempre ha quedado bien clasificado. En temporadas anteriores, cuando jugaba en Tercera siempre destacó y rara fue la vez que no jugó la aguililla de ascenso Puertollano, como decíamos antes, tiene el mejor fútbol de la provincia.

Y precisamente por esto, es que el problema del que hablo se hace más patente. Un equipo de la categoría del Calvo Sotelo supone un gran sacrificio económico, además de problemas de otro tipo. Esta temporada, por otra parte, es decisiva para todos los clubs de Segunda, por la nueva estructuración del fútbol nacional. Pues bien, aun afirmando que la afición de Puertollano sea probablemente la mejor de la provincia, creo sinceramente que no es suficiente el apoyo que se presta al equipo. El club debería tener un porcentaje de socios más elevado del que tiene en la actualidad. Como sucede en localidades parecidas, que incluso mantienen un equipo en Primera División. Es el caso, por ejemplo, de Elche.

A los aficionados de Puertollano se les brinda un espectáculo que no se ofrece en ninguna otra localidad de la provincia y es, precisamente por esta razón, por la que debía responder con creces.

Habíamos partido, en nuestro artículo, del cambio del fútbol y de su transformación en espectáculo. Un espectáculo que se hace por y para todos. Y es lástima que muchos no entiendan esto.

El fútbol está enfermo y nosotros somos los únicos que podemos curarlo. En nuestras manos está que sane o muera definitivamente.

EDUARDO SAN MARTIN